



PROTOKOLL

über die 17. Gemeindevertretungssitzung am Montag, den 10. Juli 2023 um 20:00 Uhr im Sitzungszimmer der Gemeinde Viktorsberg.

Tagesordnung

- A) Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit
- B) Berichte des Bürgermeisters
- C) Beratung und Beschlussfassungen
 - 1) Genehmigung des Protokolls vom 11.04.2023
 - 2) Beschlussfassung betreffend Zusammenführung der Rechtsträger im Vorarlberger Gemeindeverband
 - 3) Ansuchen des FC Viktorsberg um eine Erweiterung des Sporthauses und Kostenübernahme
 - 4) Gebühren Kindergarten und Schülerbetreuung
 - 5) Holzschlägerungen Gurgelrank-Ochsenweg
 - 6) Stand Riedlequelle
- D) Allfälliges

Anwesend

Ellensohn Philibert	Bürgermeister
Längle Stephan	Vizebürgermeister
Welte Josef	GR
Lampert Jürgen	GV
Sonderegger Markus	GV
Pereira-Marte Stefanie	GV-Ersatz
Marte Manuela	GV Ersatz

Entschuldigt

Ganahl Sabrina	GV
Ellensohn Jürgen	GV
Marte Alfons	GV
Welte Georg	GV

Burger Martina Schriftführer

TO A) Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit

BM Philibert Ellensohn eröffnet die 17. Gemeindevertretungssitzung, er begrüßt alle Anwesenden, stellt die ordnungsgemäße Ladung sowie die Beschlussfähigkeit fest. Philibert Ellensohn ergänzt den Punkt 4 auf Gebühren Kindergarten und Schülerbetreuung.



Die Tagesordnung wird mit dem geänderten Punkt 4 **einstimmig** genehmigt.

TO B) Berichte des Bürgermeisters

BM Philibert Ellensohn berichtet über:

- Am 20.04. fand die Sitzung der ASO Rankweil statt.
- Am 20.04 war die Sitzung vom ASZ Vorderland
- Die Regiositzung in Viktorsberg fand ebenfalls am 20.04. statt.
- Die Rechnungsprüfung ASO und Poly Rankweil war am 26.04.
- Der Rechnungsabschluss ÖPNV wurde am 02.05. präsentiert.
- Am 03.05. fand eine Besprechung zur Planabänderung der Riedlequellen statt.
- Die JHV des Krankenpflegeverein Vorderland war am 09.05.
- Die Sitzung Standes- und Staatsbürgerschaftsverband fand am 10.05. statt.
- Auch die Generalversammlung Vorderlandhus wurde am 10.05. abgehalten.
- Zudem fand am 10.05. die JHV Herrschaftswaldweg statt.
- Am 16.05., 31.05. und 14.06. waren Besprechungen bezüglich dem Vertrag Portaacker und Parkplätze bei der Kirche.
- Zur Zukunft der Kinderbetreuung in der Regio war am 25.05. eine Besprechung.
- Am 25.05. war die Regiositzung in Röthis
- Die Besichtigung der Quellen für Almein in der Schattenwand war am 02.06.
- Bezüglich dem REP waren wir am 06.06. zu einer Besprechung im Landhaus
- Am 14.06. fand eine Besprechung bezüglich dem Rotwild in den niederen Regionen (Götzis bis Rankweil) statt.
- Die Sitzung der Stiftung war am 16.06. Vertragverlängerung der Stiftung Kloster Viktorsberg mit neuer Zusatzvereinbarung über Portaacker und Parkplätze
- 20.06 JHV Jagd und Weggenossenschaften sowie Seniorenausflug
- 30.06 Eröffnung Mittelschule Sulz Röthis
- Am 03.07 fand eine Besprechung mit der Abteilung Straßenbau über die Umstellung der Straßenbeleuchtung L 70 auf LED statt
- 06.07 Sitzung ASO und Poly Rechnungsabschluss
- 06.07 Regiositzung
- 10.07 ARA Sitzung



TO C) Beratungen und Beschlussfassungen

Punkt 1) Genehmigung des Protokolls vom 11.04.2023

Das Protokoll vom 11.04.2023 wird **einstimmig** genehmigt.

Punkt 2) Beschlussfassung zur Zusammenlegung der Rechtsträger im Vorarlberger Gemeindeverband

Die Gemeindevertretung der Gemeinde Viktorsberg beschließt

1. den Abschluss der beiliegenden Auflösungsvereinbarung betreffend die Auflösung des Gemeindeverbandes für Abfallwirtschaft und Umweltschutz (Umweltverband); sowie
2. den Abschluss der Kooperationsvereinbarung mit der Gemeindeinformatik GmbH (zukünftig: VGV Service GmbH) und dem Vorarlberger Gemeindeverband betreffend die kooperative Zusammenarbeit bei der Besorgung von öffentlichen Dienstleistungen, insbesondere in den Bereichen Abfallwirtschaft und Umwelt, Finanzen, Gesellschaft und Soziales, Interkommunale Zusammenarbeit, IT-Lösungen, Nachhaltige Beschaffung sowie Recht.

Die Auflösungsvereinbarung, sowie die Kooperationsvereinbarung wird von der Gemeindevertretung **einstimmig beschlossen**.

Punkt 3) Ansuchen des FC Viktorsberg um eine Erweiterung des Sporthauses und Kostenübernahme

Die Pläne wurden vorgelegt und besprochen. Die Gemeinde Viktorsberg übernimmt die Materialkosten wie bei der Ersterstellung des Sporthauses. Die Arbeiten werden vom FC Viktorsberg durchgeführt.

Der Erweiterung und die Übernahme der Materialkosten durch die Gemeinde wird **einstimmig** zugestimmt.



Punkt 4) Gebühren Kindergarten und Schülerbetreuung

Kindergarten

Für das Vormittagsmodul wird eine monatliche Gebühr über € 42,00 verrechnet. Das Frühmodul 07:00-07:30 Uhr kostet € 1,60/Monat je Wochentag. Das Mittagsmodul 12:30-13:30 Uhr wird mit € 3,20/Monat je Wochentag festgelegt.

Schülerbetreuung

Das Verlängerungsmodul 11:40-12:30 Uhr wird mit € 4,30/Monat je Wochentag verrechnet. Das Mittagsmodul 12:30-13:30 Uhr mit € 5,20/Monat je Wochentag.

Die Kosten für das Mittagessen ist separat zu bezahlen.

Die neuen Gebühren für Kindergarten und Schülerbetreuung werden **einstimmig** genehmigt.

Punkt 5) Holzschlägerung Gurgelrank-Ochsenweg

Im September ist eine Holzschlägerung von ca. 400 fm im Bereich Gurgelrank – Ochsenweg geplant. Durch die Entnahme von einer Seillinienbreite wird dem natürliche Holznachwuchs Platz gemacht. Sofern der Holzpreis im Herbst noch passt wird die Schlägerung durchgeführt.

Die Gemeindevertretung **stimmt** der Holzschlägerung Gurgelrank-Ochsenweg **einstimmig zu**.

Punkt 6) Stand Riedlequelle

Der BM informiert über die Verhandlung vom 20. Juni der Riedlequellen.

Die Stellungnahmen der Sachverständigen waren zum Teil nicht sehr positiv.

Bei den Stellungnahmen der Sachverständigen wurden Varianten zur

Wasserversorgung der Gemeinde Viktorsberg vorgebracht:

- Die Gemeinde Viktorsberg soll das Wasser vom Tal heraufpumpen, mit der Begründung, dass die Wasserversorgung für Viktorsberg dadurch gesichert ist.
- Wir sollen mit Sulz einen Vertrag aushandeln, dass sie uns auch bei einem Ausfall der Bachtobelquelle mit Wasser versorgen und erst dann, wenn die Latorquellen zu wenig Wasser bringen, die Riedlequellen eingeleitet werden darf.
- Diesen Varianten konnte ich nicht zustimmen, denn die Kosten ein Mehrfaches dessen sind, wie die Erschließung der Riedlequellen. Vom Wasserpreis, Energieverbrauch und der Notstromversorgung nicht zu sprechen.



Nach der Verhandlung setzten wir uns mit der Abteilung Wasserwirtschaft, Landesrat Christian Gantner, Bezirkshauptmann Herbert Burtscher und Landeshauptmann Markus Wallner in Verbindung, dass sie sich den Antrag über die Erschließung der Riedlequellen und Sachverständigenurteil anschauen sollen.
Die Gemeindevertretung spricht sich nach wie vor für die Erschließung der Riedlequellen aus.

TO D) Allfälliges

- BM berichtet über den Stand der Kücheneinrichtung für den Mittagstisch für Kindergarten und Volksschule
- Jürgen Lampert legt ein Vorschlag für die Markierung des Gehweges entlang der neu gebauten L 70 vor.

Ende der Sitzung: 22:10 Uhr

Schriftführer und Bürgermeister
Philibert Ellensohn